

Chronique du 11/07/2014 «Mildiou» Le Bazar Mythique

«Mildiou» est un conte imaginé par Gérard Potier et auquel celui-ci donne vie sous nos yeux. Gérard Potier est conteur et nous ramène aux sources de cet art de la transmission orale. Seul sur scène avec un sac de terre, il délimite lui-même son espace de jeu au début du spectacle. Le cercle qu'il trace au sol est un champ de patates, celui où est conçu Mildiou, le héros. Mildiou c'est une maladie qui décime les champs de pommes de terre. Un drôle de nom pour un enfant mais le père aime donner des noms mnémotechniques, c'est plus facile à retenir.

Ce que Gérard Potier questionne, c'est l'identité. L'identité comme fondement d'un être humain, fondement essentiel et pourtant insaisissable. Les questions soulevées nous touchent directement. Car le conteur s'adresse à tout le monde, petits, grands, moyens, peu importe. Pourquoi je suis né ? Est-ce que mes parents m'ont vraiment voulu ? Qu'est-ce qu'être masculin, féminin ? Souffrant de la comparaison avec son grand-frère, Mildiou, petit garçon jouant à la poupée, n'arrive pas à trouver sa place, une place qui convienne à son père, mais qui lui corresponde aussi.

Gérard Potier est vraiment excellent pour faire exister sur scène l'ensemble des personnages. Quand on ressort du spectacle, on a l'impression d'avoir rencontré le père, André, la mère Jacqueline, le grand frère Nino, la bonne, le chien ou encore le lapin. J'ose à peine parler des vaches qui ruminent, un moment magique qui vaut vraiment le détour. On se laisse complètement bercer par la voix du conteur, si juste. Il y a des phrases qu'on a tous entendues, des sons qui transportent immédiatement. Il est accompagné par un accordéon qui participe à la magie de l'ambiance, créant suspense, tristesse, joie, extase.

J'ai été absolument transportée par le talent de Gérard Potier et je vous conseille vraiment d'aller voir son spectacle. Il nous fait redécouvrir la beauté de raconter des histoires, le plaisir de transmettre. Le métier de conteur dans toute sa grandeur, sa générosité et sa convivialité.

Grenier à Sel - 17h05